

Geschichte in die Zukunft holen



Von BZ-Redaktion
Fr, 28. April 2023
Kenzingen

Die Arbeitsgemeinschaft für Geschichte und Landeskunde Kenzingen bereitet sich auf das Stadtjubiläum vor. Klaus Weber bleibt weiterhin Vorsitzender.

Die Arbeitsgemeinschaft für Geschichte und Landeskunde (AgGL) hat sich unlängst zur Mitgliederversammlung getroffen. Die Zusammenkunft stand im Zeichen von festlichen Höhepunkten und neuen Gesichtern. Zudem wurde der neue Vorstand gewählt. Die Stelle des stellvertretenden Vorsitzenden ist vakant, Eberhard Kimmi trat nicht mehr an. Christel Benzin bat um Nachfolge ihrer Funktion als Kassenwartin in einem Jahr. Vier neue Mitglieder sind beigetreten: Kilian Hämmerle kümmert sich um den Internetauftritt, Dirk Schwier nahm die Entlastung vor und fungierte als Wahlleiter, Dietmar Stärk ist neuer Beisitzer und Michael Keiluweit neuer Schriftführer.

Die nächste Ausgabe der Pforte wird der Jubiläumsband für das Festjahr 2024. Zu diesem historischen Jahr stellte die AgGL ihren Programmentwurf mit mehrteiliger Veranstaltungsreihe und Präsentation der Pforte vor.

Der Vorsitzende Klaus Weber wies auf die Suche nach Nachwuchs in der Kassenführung und Rechnungsprüfung sowie die Gewinnung von Neumitgliedern hin. Sein Bericht umfasste die Aufarbeitung des Nachlasses von Pfarrer Heil, die enge Kooperation mit Axel Verderber, Archivpfleger des Stadtarchivs Kenzingen, für den ab Juni 2023 dringend eine Nachfolge empfohlen wird, um die digitale Archivierung und wissenschaftliche Forschung sicherzustellen.

Gefeiert wurde die Preisverleihung des Obermayer Awards an die Schriftleitung Roswitha Weber. Sie wurde für ihre jahrzehntelange Erinnerungsarbeit und Zeitzeugenarbeit für und mit Kindern im Grundschulalter an der Grundschule in Kenzingen im Berliner Abgeordnetenhaus geehrt. Sie gab zudem Einblicke in die laufende Lektorierung der 400-seitigen Jubiläumsausgabe, die mehr als 58 eingegangenen Beiträge und die enge Koordinierung mit 38 Autorinnen und Autoren. Roswitha Weber berichtete auch vom Auswahlverfahren, den Korrekturdurchläufen und Ablaufplanung mit dem Verlag bis zu den ersten bekannten Details der festlichen Präsentation.

In ihrem Vortrag regte sie die Ergänzung um englischsprachige Geschichtstafelanschriften für internationale Touristen und Schulführungen an. Sie hob dabei die beiden Sonderdrucke zu Franz Sales Meyer und zum jährlichen Inge-Auerbacher-Tag der Grundschule hervor. Damit werde nicht nur die vorbildhafte Kooperation der AgGL mit den schulischen Aktivitäten in Kenzingen, sondern auch die Satzung des Geschichtsvereines zur Geschichte der Stadt und Regio, Weitergabe in die Zukunft, Erinnerungskultur und Schularbeit und Bildung gelebt.

Ein Fachvortrag von Herbert Walter und Dominik Zier führte in die "Bürgerinitiative BI Bahn" ein. Zum Abschluss unterstrich die stellvertretende Bürgermeisterin Andrea Bold die Entlastung des Vorstandes und wünschte dem Vorstand "Freude, Kraft und gutes Gelingen".

Ressort: Kenzingen

Veröffentlicht in der gedruckten Ausgabe der BZ vom Fr, 28. April 2023:

» Zeitungsartikel im Zeitungslayout: PDF-Version herunterladen

Kommentare

Bitte legen Sie zunächst ein Kommentarprofil an, um Artikel auf BZ-Online kommentieren zu können.

[Jetzt Profil anlegen](#)